

Cyber Day en el IPSA: las acciones con mayores descuentos en 2024

Un grupo de papeles no se ha subido al *rally* reciente del selectivo y algunos lucen subvalorados frente a su historial en lo que va del año.

PABLO GUTIÉRREZ y ELIZABETH JIMÉNEZ

Este lunes comenzó el Cyber Day en Chile, instancia en la que se pueden encontrar grandes ofertas en ropa, viajes o artículos electrónicos. Y, pese al alza reciente de sus acciones, en la bolsa local aún habría algunos descuentos llamativos.

“Hay oportunidades en el sector *retail*, inmobiliario comercial, eléctrico y bancario”, dice Marcelo Catalán, subgerente de Estudios en Bci Corredores de Bolsa. “Más adelante, podríamos tener oportunidades en el sector de *commodities* por el alza de las materias primas”, agrega.

Pero el estratega llama a elegir aquellas que lucen más descontadas, con una atractiva relación entre precio/utilidad o ratio bolsa/libro. La primera de estas métricas compara la utilidad de la empresa (en los últimos doce meses, por acción) frente su precio de mercado y la segunda el valor en bolsa con lo reflejado en los libros (o los “fierros” de la empresa).

Y en lo que va del año, algunos componentes del IPSA lucen descontados en esas mediciones.

Aquí destacan algunas eléctricas. Es el caso, por ejemplo, de Colbún, que al cierre del lunes registraba una relación bolsa/libro de 0,7 veces, lo que implica que su capitalización de mercado equivale al 70% de su valor contable. Asimismo, registra un descuento de 17% frente al promedio de



RUBÉN GARCÍA BLANCO

“Hay oportunidades en el sector *retail*, inmobiliario comercial, eléctrico y bancario”, dice Marcelo Catalán, subgerente de Estudios en Bci Corredores de Bolsa.

2024. Pese a su avance de 6,5% este año, el IPSA ha caído en las últimas seis sesiones en forma consecutiva.

Enel Américas, en tanto, registra un ratio bolsa/libro de 0,67 veces, un 14% por debajo de la media del año. Además, su precio utilidad alcanza las 11,29 veces, subvalorado un 13% en igual período.

Recientemente, Inversiones Security recomendó Enel Américas “ante una mejora en la perspectiva de precios de energía en Colombia, donde el fenómeno de La Niña permitiría una mejora de resultados en el segmento de generación para los próximos meses”.

También mejoró su visión del sector forestal. “Los precios de celulosa han continuado con alzas en Europa y China, siendo el reflejo de un mercado que se mantiene saludable”, sostuvo.

CMPC registra un ratio bolsa/libro de 0,62 veces, un valor que casi no se ha movido en el año. Su precio utilidad, en tanto, está solo un 7% arriba del promedio de 2024. En el caso de Copec, la subvaloración es mayor, de 14% en su precio utilidad actual, de 24,2 veces.

Por el lado de los bancos, en BciCdB cre-

en que a Santander Chile le queda valor por desbloquear, con un ratio bolsa/libro de 2,69 veces, inferior a las 2,8 veces de la media de 2024. Hasta este lunes, anotaba un descuento de 3,9% en su precio utilidad, a la espera de una recuperación en resultados.

En el caso de los *malls*, destaca Parque Arauco, que bajó de 1 vez en su ratio bolsa/libro. Además, su precio utilidad registra un descuento de 4% frente al promedio del ejercicio. Cencosud Shopping también aparece subvalorado en bolsa, con un ratio de 0,94 veces.

En el fondo

En términos de bolsa/libro, la acción más subvalorada es CAP, con un indicador de 0,42 veces, lo que implica un descuento de 20% frente al promedio de 2024.

Le sigue Vapores, con un valor de 0,43 veces, y una situación similar exhibe Ripley, con un ratio valor/libro de 0,47 veces. Si bien parece un descuento atractivo, se trata de una métrica que ha crecido 13% en el año. El precio de la acción, de hecho, se ha disparado en torno a 40% en 2024.

EL MERCURIO
Inversiones
www.elmercurio.com/inversiones